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各界認同張德江講話 團結主動抓機遇
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王光亞無評下任特首 阿曾指正常

香港文匯報訊（記者 李自明、鄭治祖）中共
中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江
昨日會見民建聯訪京團，強調內地與香港的經濟
及社會發展面對新機遇，機遇多於挑戰，敦勉香
港同心同德，把握好國家發展機遇。香港社會各
界昨日認同，香港是發展經濟的區域，不是政治
鬥爭的擂台，否則只會「攞嚟衰」。張德江委員
長的講話語重深長，他們期望香港各界團結共謀
發展。他們又認為，特區政府應化被動為主動，
解決立法會長期的拉布問題，不應容許激進反對
派繼續搞衰香港。

盧瑞安：加緊溝通「求同存異」
港區全國人大代表團副團長盧瑞安昨日在接受

本報記者訪問時指出，張德江委員長的講話語重
深長，其中提到希望建制派未來加緊溝通，在不
同問題上「求大同存小異」，「張德江委員長的
言論是一針見血，希望香港回歸強勢尋回優點，
但反對派卻將香港變成『政治城市』，這對香港
發展百害而無一利，更會拖垮香港經濟發展，因
此，他再三呼籲反對派為下一代、為香港發展
『放下屠刀』。」

劉佩瓊：團結才能搞好經濟
港區全國人大代表劉佩瓊說，香港要發展必須
要團結搞好經濟，作出更多前瞻性發展，包括興
建基礎設施及制定相應政策，「香港定要團結發

展。香港已經失落了好多發展時機，無論如何都
要向前走，並須處理好自身問題，包括住屋及青
年問題等。當前國家發展有很大機遇，包括『十
三五規劃』及『一帶一路』戰略，香港應更好發
揮外向型經濟角色。」

黃國健冀各界支持特首施政
工聯會立法會議員黃國健表示，張德江委員長

寄語香港團結發展，共同解決香港當前的社會問
題，「通過社會及經濟發展，緩和香港社會問
題，包括貧富懸殊、房屋問題、青年出路狹窄
等，期望社會各界支持特首施政。若香港陷入政
治爭拗，將不利香港未來發展。這是中央對香港
問題的一貫看法，期望社會團結和諧共謀發
展。」

王國興：愛國陣營齊心挺政府
工聯會立法會議員王國興認為，張德江委員長

不單勉勵香港愛國陣營，並要求建制派在「後政
改」時期應該齊心協力，支持特區政府依法施
政，以香港民心民情為依歸，「今日香港反對派
凡事政治化，並採用極端手法表達己見，為社會
製造不安的現象。因此，張德江委員長希望愛國
陣營，今後能夠發揚過往的優良傳統，進一步發
展經濟民生。」

麥美娟：社區出發 促各黨派合作

工聯會立法會議員麥美娟指出，建制派應
從社區開始團結支持者，促使各黨各派加強
合作，積極為社會作出貢獻，「張德江委員
長明白市民渴望香港穩定發展。過往不時有
市民向我反映，不滿激進反對派動輒拉布，
破壞立法會秩序，阻礙特區政府施政，『搞
到亂糟糟』。他們要求我在議會堅持做實
事。」

宋小莊：化被動為主動「剪布」
法學博士宋小莊強調，香港是發展經濟的地

方，不是政治鬥爭的擂台，否則只會「攞嚟
衰」，「香港是不可能搞政治的地方，1967年
『反英抗暴』令香港陷入緊急狀態；時至今日的
非法『佔中』，同樣影響香港經濟發展。今屆特
區政府表明任內不會重啟『政改五步曲』，社會
應該放棄政治鬥爭，聚焦發展經濟及改善民
生。」
他並指，激進反對派長期發動「不合作運
動」，嚴重影響香港發展，特區政府及建制
派未來應化被動為主動，解決立法會長期的
拉布問題，不要再「縱容」激進反對派，
「特區政府及建制派應該在立法會動議修改
《議事規則》，並檢討立法會選舉辦法，修
改成『雙議席單票制』，避免激進勢力於下
屆立法會選舉坐大。特區政府應及早有所警
惕。」

香港文匯報訊（記者 李自明）青年民建聯前晚與特區政
府中央政策組全職顧問高靜芝會面，討論青年參政議政等
問題。據引述，高靜芝在會面中說，青年政治人才必須涵
蓋「三大元素」，包括：有腦、有心、有承擔，並強調青
年參政或加入特區政府，絕對不是「筍工」，在目前濃烈
的政治氛圍下，願意站出來為香港服務及堅持自己的信念
絕不容易。高靜芝認為，青年民建聯未來應更進取地關注
青年政策及發表意見，着重強化培育青年政治人才，為香
港未來作出貢獻。
高靜芝前晚與青年民建聯會面，圍繞青年參政議政互相
交流。據引述，高靜芝指出，民建聯及青民不乏年輕及專
業優秀人才，因此，青民未來發展路向，除了繼續培育青
年政治人才外，更重要的是堅持信念及營造階梯，讓有熱
誠服務香港的青年，在不同崗位參政議政，「青民未來應
更進取地關注青年政策及發表意見，着重強化培育青年政
治人才。」

有腦有心有承擔 首要服務大眾
她又分享了自己的從政「秘笈」：青年政治人才必須
涵蓋「三大元素」：一、有腦，即具有知識水平參與各
項政策議題發言及討論；二、有心，即具有服務香港熱
誠，要以大眾社會角度作為首要考慮，有時更需作出個
人犧牲；三、有承擔，青年參政或加入政府絕非「筍
工」，在現時濃烈政治氛圍下，願意站出來堅持自己的
信念絕不容易。
青民主席顏汶羽感謝高靜芝的經驗分享，令眾青民成員
獲益良多，並承諾青民未來會繼續與社會各界交流聽取意
見，更好發揮青年與特區政府之間的橋樑作用。
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獲領導人鼓勵 區選青民更自信
中共中央政治局常委、全國人大常委會委

員長張德江昨日與民建聯訪京團會面時，提
到對民建聯「擇善固執」的期望，並寄語建
制派團結為選舉爭好成績。民建聯訪京團中
年輕及專業一代，有不少是現任區議員，他
們在會面期間獲國家領導人鼓勵，這不僅更
堅定了作為民建聯成員真誠為香港的信念，
在民建聯未來的選舉中也更有自信，再下一
城。

隨團民建聯成員包括黨內「老中青」三
代，年輕一代更是陣容鼎盛，包括本身為律
師的民建聯副主席周浩鼎、民建聯副秘書長
葉傲冬、擁碩士學歷的青年民建聯主席顏汶
羽，及分別為立法會新界西議員和漁農界議
員的民建聯中委陳恒鑌和何俊賢、本身為律
師的民建聯中委陳曼琪，和同樣擁碩士學歷

的民建聯中委黎榮浩等。

顏汶羽：「擇善固執」堅定為民發聲
青年民建聯主席顏汶羽昨日接受本報訪問

時表示，張德江委員長敦勉民建聯「擇善固
執」，作為區議員應將特區政府的施政更貼
近民意、更適合市民的需要，「『擇善』對
區議員來說，應準確把握市民訴求向政府提
供意見；『固執』是更加堅定為民發聲的道
理，令政府的施政更貼近民意、更適合市民
的需要。只有做好『擇善固執』，才能有所
作為；只要做好民生工作，區選自然有所作
為。」

本身是黃大仙區議員的黎榮浩表示，在會
面期間，委員長對香港情況和民情十分熟
悉，了如指掌，高瞻遠矚，令人印象深刻。

他說，委員長身為國家領導人，在會上表達
了對民建聯的期望，而民建聯今後更要加強
各方聯繫，成為香港社會發展的重要力量。
身為民建聯成員，更要發揮好自己的角色，
特別是在地區層面上，努力聯繫群眾。今次
得到領導人的親自鼓勵，他為民建聯在未來
打好各場選戰會更有信心，迎難而上。

參與會面的民建聯中委陳曼琪接受本報查
詢時指出，昨日與中共中央政治局常委、全
國人大常委會委員長張德江會面時氣氛「比
想像中輕鬆」，但張委員長能「在輕鬆愉快
的氣氛下」卻帶出勉勵他們
及語重心長的說話，故她感
到有關言論讓他們感到責任
重大。

■香港文匯報記者鄭治祖
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中共中央政治局常委、全國人大常委會
委員長張德江昨日上午在人民大會堂

會見了民建聯訪京團後，訪京團下午到釣
魚台大酒店與王光亞主任會面，並與他共
晉晚宴，整個活動歷時兩個多小時。

王光亞冀民建聯續獻力國家及港
王光亞主任在開場發言時，對新當選的
民建聯領導班子表示祝賀，並感謝民建聯
過去對國家及香港發展作出的重要貢獻，
又指民建聯在香港具有重要影響力，過去
也曾提出很多很好的建議，期望未來可繼
續為香港發展出一分力。

李慧琼謝中央厚望 承諾團結各界
民建聯主席李慧琼回應表示，當日上午
獲張德江委員長會見，張德江表示了對香
港社會發展的充分關心，也對香港未來發
展作出善意提醒，指出香港在「後政改」
時期要努力做好經濟民生工作。
她並感謝各中央領導均對民建聯寄予
厚望，並承諾民建聯未來會團結香港社
會各界，及在政策研究上多下工夫，希
望發掘更多人才，為香港的管治工作作
出更大貢獻。
李慧琼續說，民建聯日前向國家發改委
提出了加強香港與內地合作的多項建議，
包括發揮香港在國家「一帶一路」戰略與
亞投行運作中的角色、加強兩地創新及科

技合作、將優化珠三角空域管理的安排納
入國家「十三五」規劃、加強打擊「水
貨」活動、妥善處理在香港高鐵站實施
「一地兩檢」等問題。雙方就多個問題坦
誠交換意見。

王：會積極研究民建聯意見
李慧琼會後引述王光亞主任在會上指，

中央政府將會積極研究民建聯的一些意
見，又多次提醒香港社會要利用「一帶一
路」、國家「十三五」規劃，去思考香港
的定位，並希望民建聯同香港社會不同界
別，就如何發揮香港角色，提出具體及實
在的意見。

盼港理性處理「一地兩檢」
她續說，王光亞主任肯定了「一地兩

檢」對高鐵的重要性，希望香港社會理性
處理，又指特區政府已與內地相關部委會
面，明白事情需要盡快處理。李慧琼在會
上也對此表示同意，認為香港在「一國兩
制」的保障下，只要各方能理性冷靜分
析，相信也能妥善處理「一地兩檢」的問
題。
至於優化珠三角空域管理安排納入國家

「十三五」規劃的問題，王光亞主任回應
指，特區政府官員已與相關省市官員積極
溝通，希望能創造雙贏互利環境，讓區內
不同機場均能發揮作用，互補不足。
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香港文匯報訊（記者 李自明）國務院
港澳辦主任王光亞昨日與在北京訪問的
民建聯代表團會面前，被傳媒問到中央
是否支持特首梁振英連任時，王光亞回
應指「太早了」，又說「是兩年後的

事」。立法會主席曾鈺成其後回應傳媒
提問時，認為王主任「兩年後再說」的
說法是正常的，因為兩年後才是新一任
特首選舉，有多少人參選仍是未知之
數，梁振英也沒有表態一定會參選，而

「政治一星期都太長」，兩年後可能發
生很多事情，國家領導人或作為主管港
澳事務的官員必須很審慎地表達有關意
見，不可能在兩年前已表態支持誰做下
一任特首。

港定位思考「一帶一路」「十三五」
盼民建聯與不同界別 提發揮香港角色具體意見

■■王光亞主任對新當選的民建聯領導班子表示祝王光亞主任對新當選的民建聯領導班子表示祝
賀賀。。 記者姚嘉華記者姚嘉華攝攝

■■王光亞希望民建聯同香港社會不同界別王光亞希望民建聯同香港社會不同界別，，就如何發揮香港角色提出具體就如何發揮香港角色提出具體
及實在的意見及實在的意見。。 記者姚嘉華記者姚嘉華攝攝

■青年民建聯前晚與特區政府中央政策組全職顧問高靜芝會面，交流
青年參政議政。
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